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(N.C.E.D. 26513) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 

(risposta orale) 

N. 292 - Interventi urgenti per accertare le motivazioni 

della esclusione dello stadio Renzo Barbera di 

Palermo dai campionati europei 2032 e avviare una 

ricognizione di tutti gli impianti sportivi 

siciliani. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 

il turismo, 	lo sport e lo spettacolo, premesso 

che: 

apprendiamo con incredulità la notizia 

dell'esclusione dello stadio Renzo Barbera, e con 

esso la città di Palermo, dalla lista della città 

ospitanti i campionati europei del 2032; 

le motivazione sembrerebbero collegate alle 

carenze strutturali dello Stadio e alle difficoltà 

logistiche per raggiungere la nostra Isola; 

considerato che non sia pensabile che la Figc, 

che parla di bellezze storiche e artistiche da 

esaltare, come elemento per la redazione del 

dossier di candidatura dell'Italia, non abbia 

tenuto conto dello straordinario patrimonio 

artistico, storico e paesaggistico della nostra 

città, lanciando al mondo, invece, un messaggio di 

inadeguatezza della città di Palermo; 

ritenuto che: 

l'esclusione della città di Palermo dall'elenco 

delle possibili città ospitanti i campionati 

europei 2032 rappresenti, purtroppo, un'occasione 

mancata per l'economia della città e il suo 

indotto, che avrebbero potuto beneficiare della 

attrattiva di questo evento; 

altresì, le condizioni precarie dello stadio 

Renzo Barbera di Palermo debbano costituire 

un'occasione di riflessione sulle condizioni di 

tutti gli impianti sportivi del nostro territorio 

regionale, che negli ultimi vent'anni hanno fatto 

la stessa fine e sono ridotti ad un cumulo di 

macerie, come ad esempio il palazzetto dello sport 

e diamante di baseball di Palermo; 

tenuto conto che: 

l'impatto di tutta la filiera del comparto 

sportivo rappresenta un'importante fonte per 

generare e distribuire risorse economiche nel 

nostro territorio siciliano; 
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per sapere: 

se non ritengano opportuno richiedere urgenti 

chiarimenti su quali criteri siano stati realmente 

adottati dalla Figc nella scelta degli stadi 

candidati ad ospitare i campionati europei 2032; 

se non ritengano altresì urgente istituire un 

tavolo tecnico di concerto con i Comuni e i 

rappresentati delle Federazioni e Comitati sportivi 

finalizzato alla ricognizione di tutti gli impianti 

sportivi esistenti sul territorio siciliano ed 

individuare le opportune iniziative per la loro 

riqualificazione, affinché possano tornare ad 

essere fruibili nel rispetto di tutti i requisiti e 

criteri di idoneità. 

(13 aprile 2023) 

LA VARDERA - DE LUCA C. - GERACI - 

BALSAMO - VASTA - DE LEO - LOMBARDO G. - 

SCIOTTO 

- Con nota prot. n. 21390 del 24 maggio 2023 il 

Presidente della Regione ha delegato l'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo. 
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(N.C.E.D. 26639) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 

(risposta orale) 

N. 417 - Chiarimenti in merito alla concessione di contributi 

a sostegno di festival e rassegne cinematografiche 

per l'anno 2023. 

Al Presidente della Regione, all'Assessore per 

il turismo, 	lo sport e lo spettacolo, premesso 

che: 

la l.r. n. 16 del 2007 ha impegnato la Regione 

siciliana a perseguire l'obiettivo di incentivare la 

produzione di opere cinematografiche e audiovisive e 

favorire la crescita professionale degli operatori 

del settore; 

la l.r. n. 2 del 2023 ha previsto lo stanziamento 

di 450 migliaia di euro da destinare alla 

realizzazione nell'anno 2023 di festival e di 

rassegne cinematografiche nel territorio regionale; 

con D.D.G. n. 842/S9 del 17/05/2023 pubblicato 

in GURS n. 22 del 26/05/2023 è stato approvato 

l'Avviso Pubblico per la concessione di contributi 

per la realizzazione nell'anno 2023 di festival e 

di rassegne cinematografiche nel territorio 

regionale; 

ai sensi dell'articolo 5.2 dell'Avviso in 

premessa, tra i requisiti oggettivi, è previsto che 

la manifestazione per la quale si richiede il 

contributo finanziario 'deve avere un carattere 

pluriennale e deve essersi svolta nel territorio 

regionale per almeno cinque edizioni continuative'; 

ai sensi dell'articolo 8 dell'Avviso in premessa, 

lo stesso e le relative istanze di candidatura 

saranno consultabili anche nel sito web 

www.siciliafilmcommission.org./it/bandi-e-loghi; 

considerato che: 

negli Avvisi pubblici approvati per il periodo 

2018-2022, il requisito oggettivo relativo alla 

svolgimento della manifestazione era limitato ad 

almeno due edizioni negli ultimi tre anni o nel 

quinquennio precedente, mentre in quello relativo al 

2323 è molto stringente in quanto l'attività deve 

essersi svolta per almeno cinque edizioni 

consecutive; 

in ragione dell'emergenza sanitaria dovuta al 

COVID-19, le attività previste nell'anno 2020 

potrebbero non essere state svolte, pertanto, ad 
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alcuni destinatari dell'Avviso verrebbe negata la 

partecipazione alla concessione dei contributi a 

fondo perduto; 

a causa della modifica del requisito oggettivo 

menzionato, potrebbero esserci manifestazioni 

rilevanti e di interesse sovraregionale, svolte 

nell'ultimo triennio, che vedrebbero negata la 

contribuzione concessa negli anni precedenti; 

alla data di presentazione dell'interrogazione 

sul 	 sito 

www.siciliafilmcommission.org/it/bandi-e-loghinella  

sezione dedicata ai festival e alle rassegne 

cinematografiche non risulta pubblicata nessuna 

documentazione inerente all'anno 2023; 

il sito sopra menzionato è particolarmente 

consultato dagli addetti e operatori del settore e 

che il termine perentorio della scadenza delle 

istanze è fissato per il trentesimo giorno dalla 

pubblicazione avvenuta in GURS; 

è necessario continuare a sostenere la 

realizzazione di Festival e di rassegne 

cinematografiche di alto livello e continuative 

anche se interrotte per cause non imputabili ai 

soggetti destinatari dell'Avviso; 

per sapere: 

quali ragioni abbiano indotto alla modifica dei 

requisiti oggettivi dell'Avviso; 

le motivazioni della mancata pubblicazione 

dell'Avviso e della relativa documentazione sul sito 

www.siciliafilmcommission.org./it/bandi-eloghi; 

se non ritengano necessario ritirare in 

autotutela il D.D.G. n. 842/S9 del 17 maggio 2023. 

(Gli interroganti chiedono lo svolgimento con 

urgenza) 

(26 giugno 2023) 

MARANO - SUNSERI - SCHILLACI - CAMPO - 

DI PAOLA - DE LUCA A. - CIMINNISI - GILISTRO - 

CAMBIANO - VARRICA - ARDIZZONE 

- Con nota prot. n. 31985 del 9 agosto 2023, il 

Presidente della Regione ha delegato l'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo. 

- Con nota prot. n. 2853/Gab del 10 agosto 2023, 
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l'Assessore per il turismo, lo sport e lo 

spettacolo, ai sensi dell'art. 140, comma 5 Reg. 

i. ARS, ha anticipato il testo scritto della 
risposta. 
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(N.C.E.D. 	26858) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 

(risposta orale) 

N. 623 - Notizie in merito all'attuazione della legge 
regionale 13 aprile 2022, n. 7, relativa al 
riconoscimento, alla fruizione e alla valorizzazione 

dei cammini in Sicilia. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 
il turismo, lo sport e lo spettacolo, premesso che: 

con legge regionale 13 aprile 2022, n. 7, sono 

state approvate delle norme per il riconoscimento, 

la fruizione e la valorizzazione dei Cammini 

storici, naturalistici e religiosi della Sicilia; 

con l'art. 4 della suddetta legge la 'Regione 
riconosce quali cammini di interesse regionale 

quelli ricadenti all'interno del territorio 

regionale a carattere storico, religioso, 

escursionistico e culturale sotto forma di 

itinerario percorribile a piedi o con altre forme 
di mobilità dolce e sostenibile, senza l'ausilio di 
mezzi a motore, che si svolge per almeno 100 

chilometri percorrendo centri urbani, zone 

extraurbane, piste ciclabili, ciclovie, sentieri e 

regie o pubbliche trazzere presenti sul territorio 
regionale che hanno svolto in passato e ancora oggi 

svolgono la funzione di vie di comunicazione 

pedonale tra centri abitati maggiori e tra questi e 

le zone di pascolo e coltivazione nonché i 

pellegrinaggi entrati a far parte della centenaria 

tradizione religiosa popolare e nel cui itinerario 

sono compresi un santuario o altri siti di pregio 
artistico o ambientale'; 

l'art. 6 della medesima legge prevede che è 

'istituito presso l'Assessorato regionale del 

turismo, dello sport e dello spettacolo l'Atlante 
regionale dei cammini, tenuto in modalità 

telematica e pubblicato in apposita sezione del 

sito istituzionale dell'Assessorato medesimo con 

modalità che consentano il libero accesso ai dati 

in esso contenuti'; 

l'art. 7 prevede, altresì, l'istituzione di una 
Commissione tecnica regionale per i cammini con il 

compito di supportare l'Assessorato regionale del 

turismo, dello sport e dello spettacolo 

nell'individuazione di obiettivi di sviluppo e 
linee di intervento per la valorizzazione dei 
cammini, di valutare le richieste di iscrizione 
all'atlante regionale dei cammini; di elaborare 

buone pratiche per consentire la fruibilità dei 

cammini, con particolare riguardo alle persone con 
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disabilità; di raccogliere e inoltrare agli uffici 

competenti segnalazioni degli utenti dei cammini e 
degli enti gestori in ordine ad ogni criticità 
riscontrata in materia di sicurezza, salvaguardia 

del patrimonio ambientale e culturale interessato 

dai cammini, sollecitandone la risoluzione; 

considerato che: 

il Consiglio di Europa nel 1987 ha promosso il 

riconoscimento dei cammini quali itinerari 

culturali di interesse europeo, recuperando 

all'attenzione collettiva, e alla fruizione 
diffusa, quelle vie di comunicazione che 
nell'antichità hanno storicamente collegato luoghi 
e comunità per una finalità comune; 

un numero sempre crescente di persone percorrono 

i camini siciliani che sempre più sono diventati 
attrattori turistici a tutti gli effetti 
rappresentando una nuova modalità di fruire il 
territorio e il paesaggio attraverso la mobilità 

dolce; 

il cosiddetto 'turismo lento' è un segmento 
sempre più ricercato che può stimolare l'economia 
dei piccoli borghi siciliani che soffrono ormai da 

anni la triste piaga dello spopolamento e 

dell'abbandono; 

nell'ambito del progetto 'Via francigene di 
Sicilia' sono stati valorizzati quattro antichi 
percorsi (Magna via francigena, Via Normanna da 

Palermo a Messina, Via Fabaria, Via Mararense) 

fruiti annualmente da moltissimi camminatori e 
entrati a far parte dei circuiti dei cammini 

nazionali e internazionali; 

negli ultimi anni sono nati anche dei cammini 

religiosi come quello di San Giacomo che collega 

Caltagirone con Capizzi e altri centri 

dell'entroterra siciliano dove è ancora vivo il 

culto verso l'Apostolo Maggiore; 

numerose sono le vie sacre e i pellegrinaggio 

che, ispirandosi al Cammino di Santiago de 

Compostela, hanno assunto una connotazione 

esperienziale oltre che religiosa (Itinerarium 

Rosaliae, il Cammino di San Felice, il Cammino 

della Madonna delle Milizie, la Via dei Frati, la 
Via dei tre Santi, ecc ); 

per sapere lo stato di attuazione della legge 

regionale 13 aprile 2022, n. 7, e, in particolare, 

se sia stata istituita la Commissione tecnica 
regionale per i cammini e, in caso affermativo quale 
sia il lavoro eventualmente già svolto dalla stessa 
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e se sia stato redatto e pubblicato l'Atlante 

regionale dei cammini. 

(10 ottobre 2023) 

VENEZIA - CRACOLICI - BLJRTONE - 
DIPASQUALE - CATANZARO - SAFINA - SPADA - 

CHINNICI - GIAMBONA - LEANZA - SAVERINO 

- Con nota prot. n. 43584 del 20 novembre 2023 il 

Presidente della Regione ha delegato l'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo. 
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(N.C.E.D. 	26841) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 

(risposta orale) 

N. 628 - Stanziamento delle somme in favore del Comune di 

Palermo per la manifestazione 'Dominate the Water'. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo, premesso che 

apprendiamo che, con DDS n. 2287/S6 del 2/10/2023, 

il dirigente del servizio 6 del Dipartimento 

Regionale del Turismo, Sport e Spettacolo ha 

provveduto ad impegnare sul capitolo di bilancio n. 

473346 la somma complessiva di euro 150 mila 	in 

favore del Comune di Palermo, quale contributo alla 

manifestazione di nuoto Dominate the Water 

prevista a Mondello (Palermo) dal 14 al 15 ottobre 

2023, con la partecipazione del campione 

Paltrinieri; 

considerato che: 

non è possibile ignorare il fatto che tale 

investimento di euro 150 mila da parte della 

Regione siciliana abbia l'obiettivo di sostenere 

una gara di nuoto, che, per quanto importante possa 

essere, pone alcune domande serie sulle priorità di 

spesa dei fondi pubblici; 

quando si tratta di erogare finanziamenti 

pubblici, è nostro dovere morale assicurarci che 

tali investimenti siano giustificati e abbiano un 

impatto significativo sul benessere della comunità, 

soprattutto in un momento in cui ci troviamo ad 

affrontare gravi carenze, quali, ad esempio la 

mancanza di fondi per assistere i bambini disabili 

nelle scuole e, per questo, costretti a rimanere a 

casa; 

pertanto, la decisione di assegnare euro 150 

mila per una gara di nuoto, nella quale i 

partecipanti devono persino pagare cifre 

significative per l'iscrizione, rappresenta un 

esempio lampante di priorità distorte e di una 

scarso senso di responsabilità nella gestione dei 

fondi pubblici; 

per sapere: 

se non ritengano opportuno rendere note le 

previsioni di spesa in modo completo e dettagliato 

dell'evento 'Dominate the Water' al fine di fare 

chiarezza sull'intera vicenda; 

se, prima di assumere la decisione di impegnare 

euro 150,000 per una gara di nuoto, siano state 
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adottate le necessarie valutazioni sull'opportunità 

e l'utilità di spendere una somma così esagerata 

per una singola manifestazione e che, in misura 

ridotta, poteva essere utilizzata anche per altre 

iniziative. 

(Gli interroganti chiedono lo svolgimento con 

urgenza) 

(11 ottobre 2023) 

LA VARDERA - DE LUCA C. - BALSAMO - 

VASTA - DE LEO - LOMBARDO G. - SCIOTTO 

- Con nota prot. n. 43588 del 20 novembre 2023 il 
Presidente della Regione ha delegato l'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo. 

- Con nota prot. n. 126 del 19 gennaio 2024 
l'Assessore per il turismo, lo sport e lo spettacolo 

ha anticipato il testo scritto della risposta, ai 

sensi dell'art. 140, comma 5, Reg. i. Ars. 
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(N.C.E.D. 	26871) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 
(risposta orale) 

N. 639 - Chiarimenti urgenti in merito alle presunte 

irregolarità presso la Fondazione Orchestra 

Sinfonica Siciliana. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo, premesso che: 

durante una fase di revisione della pianta 
organica della Fondazione Orchestra Sinfonica 
Siciliana, nel 2019, il Sovrintendente allora in 

carica, Giorgio Pace, avrebbe preso visione dei 

fascicoli dei dipendenti e, uno tra questi, quello 

del prof. Francesco Di Mauro, avrebbe destato la 
sua attenzione. Infatti, il curriculum contenuto 
nel fascicolo del prof. Di Mauro, sembrerebbe che 
non fosse supportato da nessun documento e/o 

certificazione di appoggio a quanto dichiarato a 

suo tempo per l'assunzione, nonostante fosse di 

ruolo a tempo indeterminato dal 2004 con la 
mansione di 'maestro collaboratore con l'obbligo 
della Direzione d'orchestra e le mansioni di 

Coordinatore della Direzione artistica'; 

in seguito, nell'estate del 2022, il Commissario 

straordinario della Fondazione Orchestra Sinfonica 
Siciliana, dott. Nicola Tarantino, nominava alla 
carica di Sovrintendente lo stesso prof. Francesco 

Di Mauro, che sarebbe rimasto in carica fino a 

giugno 2023, quando veniva rimosso insieme all'ex 

direttore artistico Gianna Fratta; 

la nomina del Prof. Di Mauro a Sovrintendente 
avrebbe generato una serie di malumori, anche a 

seguito di aspettative disattese da parte dei 

lavoratori della Fondazione, e per il fatto che 

tale nomina sarebbe avvenuta senza che la 

Fondazione avesse indetto un bando di evidenza 

pubblica. 	Inoltre, 	lo 	stesso 	Commissario 

straordinario Tarantino avrebbe potuto ricoprire il 
ruolo di sovrintendente, evitando un notevole 
aggravio economico per la Fondazione; 

considerato che: 

a seguito di tali conflitti e di dubbi sempre 
più incalzanti nell'ambiente della FOSS e al fine 

di fare chiarezza, anche a beneficio dello stesso 

Prof. Di Mauro, le organizzazioni sindacali hanno 

più volte, invano, inoltrato richieste di 
chiarimenti al CDA della Fondazione e agli organi 
di governo circa il possesso dei titoli di studio, 
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qualifiche e mansioni del Prof. Di Mauro, 

contrattualizzato da quasi vent'anni a tempo 

indeterminato e con un curriculum che autocertifica 

il possesso dei titoli di studio richiesti per 

ricoprire tale posizione; 

ad oggi, le predette richieste non hanno 

ricevuto risposta e anche l'istanza di accesso ai 

documenti amministrativi del Prof. Di Mauro è stata 

respinta, in quanto, si legge nella nota del 12 

luglio 2023 a firma del Direttore amministrativo e 

del personale della Fondazione, riguarderebbe 'atti 

e documenti relativi alla posizione specifica di un 

singolo lavoratore, che non sono sottoposti ad 

alcuna forma di controllo preventivo e/o successivo 

da parte delle organizzazioni sindacali'; 

l'Orchestra Sinfonica siciliana è un'istituzione 

fondata nel 1951, da sempre vanto e gloria 

dell'Isola, nonchè Ente vigilato dalla Regione; 

per sapere: 

se siano a conoscenza delle indiscrezioni che 

circolano in merito alle presunte irregolarità dei 

titoli di studio del prof, Francesco Di Mauro; 

se, in considerazione dei dubbi finora 

sollevati, non ritengano opportuno intraprendere 

un' accurata indagine per verificare che i titoli 

dichiarati 	dai 	dipendenti, 	al 	momento 

dell'assunzione presso la Fondazione Orchestra 

Sinfonica Siciliana, siano supportati dalle 

relative certificazioni e siano stati attentamente 

esaminati; 

quali criteri di selezione siano stati adottati 

per la nomina del Prof. Di Mauro al ruolo di 

sovrintendente della FOSS e se risponda al vero che 

non sia stato effettuato alcun bando di evidenza 

pubblica. 

(L'interrogante chiede lo svolgimento con 

urgenza) 

(13 ottobre 2023) 

LA V1'PSDERA 

- Con nota prot. n. 44808 del 30 novembre 2023 il 

Presidente della Regione, ha delegato l'Assessore 

per il turismo, lo sport e lo spettacolo. 
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(N.C.E.D. 	26894) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 

(risposta orale) 

N. 661 - Chiarimenti sul riconoscimento dei circoli nautici 
nella Regione. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 

il turismo, lo sport e lo spettacolo, premesso che: 

i circoli nautici hanno antica tradizione e sono 
storicamente radicati sul litorale marittimo con una 

profonda conoscenza anche del tessuto culturale e 

sociale del territorio retrostante. Le attività 
svolte dai circoli nautici a livello di aggregazione 
per fini sportivi e sociali e la loro antica 
tradizione marinaresca li rende soggetti ideali per 

una interlocuzione istituzionale sulle problematiche 

della navigazione da diporto, per le attività 

sportive anche con finalità di inclusione sociale. 
Incentivare le loro attività, includendo anche la 
possibilità di svolgere attività diportistiche sugli 

alvei dei fiumi e dei laghi può costituire un 

interessante volano di sviluppo dell'economia e del 

turismo non solo per la fascia costiera, ma anche 

per le aree interne i cui bacini fluviali e lacustri 
consentano 	l'utilizzo 	di 	imbarcazioni 	di 

piccolissimo cabotaggio come canoe o barche a vela 
di classi minori. La loro attività di avviamento 

allo sport per i giovanissimi può consentire 

l'ampliamento del bacino di utenza per i ragazzi 

fruitori delle strutture sportive messe a 

disposizione, ma anche l'utilizzo della pratica 

sportiva per avviare allo sport ragazzi disabili o 

provenienti da fasce disagiate. Sono soggetti in 

grado di cogliere tutte le necessità e i problemi 
dei diportisti e degli amanti del mare e di 

costruire programmi e progetti con l'obiettivo di 

migliorare la qualità dei servizi e della fruizione 
del bene comune rappresentato dal mare. Lo sviluppo 
della nautica da diporto, delle infrastrutture 

costiere, la promozione del turismo nautico e di 

tutte le attività economiche, produttive sociali e 

culturali a queste collegate, rappresenta una vera 

opportunità per la Regione siciliana; 

considerato che: 

la vela per i diversamente abili in teoria 

potrebbe apparire come un'attività complessa e 

difficile: in realtà è un esercizio utile a vincere 

alcune difficoltà legate all'handicap ed a fare 
esperienza di capacità e competenze abitualmente non 
attivate. La vela ricreativa è un'opportunità per 

far emergere e sviluppare potenzialità ignote o 

nascoste nei diversamente abili ed offre notevoli 
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opportunità riabilitative e terapeutiche per questi 

soggetti, in particolare per quanto riguarda la 

fascia dell'età evolutiva; 

l'uso dell'imbarcazione, le nozioni tecniche e le 

pratiche operative della navigazione a vela non 

richiedono solo agilità e forza, ma anche 

particolari sensibilità che con opportuni 

accorgimenti possono essere sviluppate in soggetti 

portatori di handicap sensoriali e motori o di 

disagi psico-sociali. La navigazione stimola e 

favorisce l'acquisizione di competenze riguardanti 

la conoscenza corporea, l'immagine di sé, il 

controllo 	neuro-muscolare, 	l'attivazione 	di 

molteplici canali percettivi, il controllo delle 

emozioni, oltre che la socializzazione, la 

comunicazione, 	l'interazione 	relazionale 	e 

l'affettività in senso lato; 

l'attività svolta in gruppo costituisce di per sé 

un fattore di esercizio alla socializzazione ed alla 

condivisione, tuttavia ancora una volta l'attività 

velica fornisce dei requisiti particolari a questa 

dimensione rendendola particolarmente funzionale 

agli obiettivi riabilitativi; infatti il rispetto 

delle gerarchie e delle regole, la collaborazione 

nelle manovre, la mutualità, l'aiuto reciproco, i 

principi di mutuo soccorso e dell'attenzione 

all'altro, si esprimono in una dimensione di reale 

necessità, che li rendono indispensabili presupposti 

di salvaguardia e sicurezza; per cui l'interazione e 

la collaborazione non sono più principi astratti a 

cui uniformarsi, ma esperienza di vita reale, 

necessità e presupposto di sicurezza; 

in barca ciascuno deve riporre fiducia nel resto 

dell'equipaggio, anche nel caso sia formato da due 

soli elementi; fiducia non solo nel fatto che ogni 

membro svolga con precisione la sua mansione, ma 

anche nell'avere consapevolezza di poter contare in 

ogni frangente sui compagni. Si realizza quindi un 

coinvolgente circuito che attiva le aree della 

reciprocità nell'assunzione di responsabilità, non 

solo per la propria incolumità ma anche per quella 

altrui. L'equipaggio di una barca a vela è un 

organismo coeso ed equilibrato e farne parte è, per 

un portatore di handicap, l'occasione per vedersi in 

un ambiente che amplifica le emozioni e attiva 

processi liberatori condivisi; 

per sapere: 

se non ritengano opportuno istituire l'Albo 

regionale dei circoli nautici e la Consulta 

permanente per i problemi della nautica in Sicilia; 

se non ritengano opportuno istituire il Premio 
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annuale dei Circoli nautici della Regione siciliana 

con lo scopo di promuovere manifestazioni sportive 

di carattere nazionale ed internazionale ed in 

occasione della Giornata del Mare e della Cultura 

marina riconosciuta, giorno 11 aprile, dall'articolo 

52 del decreto legislativo 18 luglio 2005, n. 171 

(Codice della nautica da diporto ed attuazione della 

direttiva 2003/44/CE, a norma dell'articolo 6 della 

legge 8 luglio 2003, n. 172) 

(19 ottobre 2023) 

FIGUCCIA 

- Con nota prot. n. 44888 del 30 novembre 2023 il 

Presidente della Regione, ha delegato l'Assessore 

per il turismo, lo sport e lo spettacolo. 
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(N.C.E.D. 	26980) 

XVIII Legislatura ARS 

INTERROGAZIONE 
(risposta orale) 

N. 744 - Iniziative urgenti alfine di garantire alla squadra 
Rugby di Palermo un campo di gioco per la disputa 
delle partite del campionato. 

Al Presidente della Regione e all'Assessore per 
il turismo, lo sport e lo spettacolo, premesso che: 

la società Rugby di Palermo sta affrontando una 
situazione parecchio critica, poiché la squadra, 
attualmente impegnata nel campionato di Serie C e 
in testa alla classifica con 4 vittorie su 4 
partite, si trova in una condizione di precarietà a 
causa della mancanza di un campo dove disputare le 
gare casalinghe; 

finora, la squadra ha dovuto giocare lontano da 
casa, chiedendo di volta in volta l'inversione del 
campo alle squadre avversarie, che fortunatamente 
hanno collaborato. Tuttavia, questo approccio non è 
sostenibile a lungo termine e sta mettendo a 
rischio la conclusione della stagione, come già 
accaduto in passato; 

considerato che: 

la problematica coinvolge anche il settore 
giovanile, con l'eccezione dell'under 16 che gioca 
le gare casalinghe nel campo comunale di Marsala, 
grazie a un progetto di tutoraggio con altre 
società siciliane. Il mini rugby, che coinvolge i 
bambini dai 6 ai 13 anni, è costretto ad allenarsi 
in condizioni disagiate presso il giardino Vincenzo 
Florio, noto localmente come 'Pratone', privo di 
spogliatoi e le necessarie infrastrutture per 
sostenere adeguatamente un'attività sportiva; 

le promesse fatte dalla politica e dalla 
federazione riguardo all'assegnazione di campi come 
il Malvagno e il Velodromo, entrambe non andate a 
buon fine a causa della burocrazia mal gestita e i 
canoni eccessivi. La speranza era riposta anche 
nella convenzione stipulata fra la Federazione 
Italiana Rugby e l'Esercito Italiano, che prevedeva 
l'utilizzo di strutture militari. Tuttavia, 
nonostante gli sforzi, ancora una volta la 
burocrazia ha impedito l'utilizzo della struttura 
'Tenente Onorato', creando ulteriori disagi e 
ritardi, e anche il campo all'interno della caserma 
'Ciro Scianna', utilizzato negli anni scorsi per 
gli allenamenti, dopo il cambio al vertice della 
stessa è stato precluso alla squadra, pur avendo 
sempre ottemperato con puntualità al canone dovuto; 

3 
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la situazione attuale, dunque, mette a 
repentaglio il futuro della squadra di rugby di 

Palermo, che, trovandosi in testa alla classifica, 

potrebbe non poter disputare i play-off per 

l'eventuale promozione in Serie 3, a causa 
dell'assenza di una struttura adeguata per le gare 
interne. 

per sapere se non ritengano opportuno 

intraprendere le misure necessarie per garantire 

alla squadra Rugby di Palermo un campo idoneo, 
consentendo così la regolare conclusione del 
campionato e la partecipazione ai play-off, 
preservando l'integrità dello sport e il diritto 

dei cittadini di godere di eventi sportivi di alta 

qualità con un impatto positivo su molteplici 

livelli, quali la promozione dell'inclusività, la 
coesione sociale e lo sviluppo economico locale. 

(21 novembre 2023) 

LA VARDERA - DE LUCA C. - 

BALSAMO - VASTA - 
DE LEO - LOMBARDO G. - 
SCIOTTO 

- Con nota prot. n. 1224 del 15 gennaio 2024 il 

Presidente della Regione ha delegato l'Assessore per 
il turismo, lo sport e lo spettacolo. 
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